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【香港商報訊】融融暖春、維港灣
畔、華園校友、齊聚香江。3 月 12
日，華僑大學香港校友會成立三十五
周年暨癸卯年春茗聯歡會，在香港龍
堡國際胡應湘宴會廳圓滿舉行。來自
不同領域的校友和嘉賓共 600 餘名，
歡聚一堂，共襄盛舉。

華僑大學校長吳劍平、華僑大學校
友總會會長關一凡，中聯辦協調部副
部長陳澤濤、教科部副部長劉懋洲，
香港福建社團榮譽主席林廣兆、中國
高等院校香港校友會聯合會會長李常
盛、香港僑界社團聯會常務副會長梁
志明、香港廈門聯誼總會監事長李冠華等，以及華僑
大學香港校友會會長黃若青、監事長劉艷玲、常務副
會長兼秘書長劉守峰及永遠名譽會長汪瓊南、潘耿
福、王欽賢、李碧蔥、高峰擔任主禮嘉賓。

慶典會上，黃若青、吳劍平、劉懋洲、關一凡、劉
守峰分別致辭，向全體華僑大學香港校友致以誠摯的
問候和祝福。

黃若青在致辭中回顧香港校友會成立35年以來的成
就。他表示，目前校友會隊伍不斷壯大，各種活動、

各類興趣班常態化、組織架構制度化，已發展成為心
繫華園、回饋母校的橋樑，成為活躍在一線的愛國愛
港社團，充分彰顯校友們的情懷、擔當和能力，這一
切都離不開35年來歷任會長、歷任理監事、廣大校友
的付出和奉獻。

大會舉行隆重拉杆儀式，校友會顧問主席高峰帶領
校友會常委會同仁上台祝酒。香港校友會將在母校指
引下，繼續團結校友發揮優勢和力量，把校友會辦成
進步、友愛、和諧的大家庭。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：香港特區政府
昨日就美國參議院的所謂涉港決議對香港國安法、
香港特區權利與自由、法治等情況大放厥詞和污衊
抹黑，表示強烈不滿和堅決反對。

「以港遏華」圖謀不會得逞
對於美國參議院所謂決議中針對香港特區落實香

港國安法的內容，特區政府發言人直斥純屬信口雌
黃和政治抹黑。發言人說，自香港國安法在 2020
年6月實施以來，美國政客一直故技重施，假借不
同事件、場合和藉口，詆毀香港國安法，對盡責、
忠誠和依法落實香港國安法的香港特區肆意攻擊，
並對香港國安法實施讓廣大香港市民生活和經濟活
動恢復正常、營商環境恢復的實況置若罔聞。發言
人說： 「美國政客透過所謂決議，一再作出政治凌
駕法律的卑劣伎倆，其 『雙標』的虛偽面目表露無
遺，其 『以港遏華』的卑劣圖謀絕不會得逞。」

發言人表示，美國政客透過所謂決議，倡議某種
背景的人士、機構和組織不應就其違法行為和活動
受到法律制裁，等同給予其犯法特權，完全違反法
治精神。香港國安法清楚列出所規定的四類危害國
家安全的罪行。只要嚴格遵守香港法律，任何人
士、機構或組織都不會誤墮法網。發言人指出，香
港執法部門在香港國安法或任何本地法例下，一直
根據證據、嚴格依照法律，以及按有關人士、機構
或組織的行為而採取執法行動，與其政治立場、背
景或職業無關。

特區政府強烈敦促美國政客立即停止不符合國際
法和國際關係基本準則的行為，並立即停止干涉香
港事務和中國內政。

外交公署批嚴重踐踏國際法
針對美國參議院日前通過所謂涉港決議，公然為

反中亂港分子開脫說項，惡意抹黑香港國安法，干
擾特區依法施政，嚴重踐踏國際法和國際關係基本
準則，外交部駐港特派員公署發言人昨日表示強烈
不滿和堅決反對。

發言人表示，香港國安法實施以來，法治和營商
環境更加優良，社會愈發安定團結，迎來由治及興
新局面、開啟良政善治新篇章，全體市民歡欣鼓
舞，國際投資者也用實際行動為香港發展投下信心
票。基本法和國安法充分保障香港居民依法享有的
廣泛權利自由，但任何權利自由都不是無邊界的，
任何人都不能以任何名義凌駕於法律之上。特區政
府依法執法、司法機關秉公辦案，無可指摘，不容
置喙。

發言人指出，美參院所謂決議滿紙荒唐言。他們
罔顧事實，攻擊香港不再享有國際商業中心的信
譽，但最新統計表明上月訪港旅遊三年內首次突破
百萬，高達146萬，充分表明全中國人民和國際社
會均對香港未來發展充滿信心，香港回來了！他們
污衊中國政府破壞香港民主影響未來國際秩序，他
們必須明白，香港事務是中國的內政，中國人在家
裏打掃房間無關國際秩序。

發言人強調，中國政府維護國家主權、安全、發
展利益的決心堅定不移，全面準確貫徹 「一國兩
制」方針的決心堅定不移。外交部駐港公署敦促美
方有關政客反躬自省，摒棄頤指氣使的 「教師爺」
姿態，恪守 「不干涉內政」的國際法原則和國際關
係基本準則，立即停止嘩眾取寵的政治作秀，立即
停止以任何藉口干預香港事務和中國內政。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：特區政府致力於
2050年前實現碳中和，當中企業的角色舉足輕重。香
港生產力促進局與香港城市大學能源及環境學院，昨
日公布一項調查，在 122 個受訪企業/機構中，發現
81%尚未完整地訂立減碳目標，72%表示不熟悉碳中
和，45%表示無充足資源或管治架構來實施減碳，
12%堅持不會減碳。

調查針對工商界及建築物相關業界，於去年10月至
12 月成功訪問 122 個單位，當中 49%為大型企業/機
構，51%為中小企。在碳中和認知方面，72%表示不熟
悉碳中和對《香港氣候行動藍圖2050》及科學基礎目
標倡議(SBTi)等欠缺認識。計算碳排放方面，66%未曾
進行過碳審計並沒有定期評估其溫室氣體排放。減碳
現況方面，81%尚未就實踐碳中和完整地訂立目標。

45%企業表示缺乏充足的資源或管治架構來推行減
碳措施，12%更表示不會因應外在持份者的要求和鼓
勵而實施減碳措施。調查歸類出阻礙它們邁向碳中和

的三大主因，分別是 「較高的財務資本需求」、 「缺
乏經濟誘因來改變現時的作業模式」與 「缺乏消費者
及客戶的需求」。

應推廣教育提高認知
生產力局綠色生活與創新部總經理都永海表示，正

積極研發全面的碳評估工具，協助不同業界掌握它們
溫室氣體排放量，以制訂合適減碳目標；亦有減碳顧
問服務歡迎業界前來諮詢，並繼續研發和激勵業界應
用更多低碳科技，促進業界加快低碳轉型；亦會繼續
支援企業在科研、技術，以至配對合適的資助計劃，
協助各行業跟上碳中和趨勢。

面對有12%受訪企業堅拒減碳，城市大學協理學務
副校長暨能源及環境學院教授梁國熙稱，碳中和是一
個長遠目標，現時應以推廣教育提高認知為主，他們
會提供技術支援，減排措施背後亦有經濟效益，本身
已有誘因，暫時未需要立法階段。

秦剛表示，外交部始終支持特區政府依法施政，全
面準確貫徹落實 「一國兩制」。 「我們將以習近平外
交思想為指引，繼續支持、指導、協助香港做好涉港
外交工作，堅決維護國家主權、安全、發展利益，促
進香港長期繁榮穩定。」

其後，李家超分別拜訪教育部及公安部。李家超先
與教育部部長懷進鵬會面，就推進香港與內地的教育
合作交換意見。懷進鵬表示，教育部願意積極配合和
支持香港教育發展，並肯定李家超在去年發表的施政
報告中提出助教育增能的措施，包括推動STEAM教
育、加強職業專才教育和國民教育、推動教師專業發
展等。

李家超感謝教育部一直鼎力支持特區政府不斷優化
教育工作，包括在香港專上院校招收內地學生和開展
內地合作項目，以至為香港教師和學生提供內地培訓
及交流考察等工作提供指導及支持，加深香港師生對

國家發展的認識，提升國民身
份認同等。

下午，李家超與國務委員兼
公安部部長王小洪會面，就防
範及打擊跨境犯罪活動，包括
販運毒品、非法槍枝、偷渡、
黑社會等，以及加強紀律部隊
人員培訓合作等事宜交換意
見。

品嘗體驗老北京味道
另一方面，李家超同日在其社交平台發文指，早上

與駐京辦人員到老胡同吃早餐，品嘗糖油餅及豆腐
腦等老北京味道，感謝駐京辦的安排讓各項拜訪活
動得以順利進行。在吃完早餐後，李家超再到附近
老胡同逛了逛，稱胡同內的菜市場據說已經開業十

幾年，前幾年進行升級改造，舊貌換了新顏，他順
道買了些草莓與大家分享，一起體驗胡同裏的市井
生活。

李家超今日將繼續在北京的行程，拜訪不同中央部
委和機構，並會與在北京的香港青年交流。

華僑大學校友會春茗賀35載

調查揭逾八成企業未訂減碳目標

先後拜訪外交部教育部公安部

李家超冀深化合作
【香港商報訊】記者周偉立報道：國務委員兼外長秦

剛昨日在北京會見香港特區行政長官李家超，就涉港外
交工作交換意見。李家超表示，感謝外交部長期以來對
香港特區政府的大力支持，特別是反干涉、維護 「一國
兩制」 ，促進香港對外交往與合作，希望在香港涉外事
務中繼續得到外交部的指導和支持。

港府斥美參議院
所謂涉港決議雙標

一眾嘉賓主持春茗聯歡會啟動儀式。

特首李家超（左）昨日於北京與國務委員兼外交部部長秦剛會面。政府新聞處

超哥聞了聞豆汁，表示味道很特別。
記者 木子攝

超哥昨天在北京，驚喜
現身傳媒茶敘，更和一眾
記者一起嘗號稱最難喝的
「豆汁」，他直言體會

到： 「香港人有拼搏精神，如果團結一致，就能將不
可能變為可能！」

超哥逛胡同吃了京味早餐，網友們留言問，為啥沒
喝豆汁？超哥說，那家飯店沒賣豆汁，於是記者們起
哄立即叫外賣，把號稱最難喝的北京傳統食品送到了
現場。

超哥笑稱： 「如果明天去不了拜訪，就有理由
了！」打開蓋子聞了一下說， 「味道還真的很特別，

以前沒聞過！」之後端起豆汁，和記者碰了碰杯，細細
品了一口，說道： 「可以呀，沒有你們講的那麼恐怖
啊！味道很難形容，有種特別的菜味，也有一點奶味，
但不是很濃。」一臉得意的他，還說會再試第二次。

「明天我能不能繼續工作，就看這杯東西了！」他
笑放下杯子說，安全起見，暫時只喝這麼多了，然
後鬼馬地力勸記者們一起乾杯， 「你們也都試一下，
這樣才公平！真的很安全。我已經試過了。」

笑言團結將不可能變為可能
超哥說有人講過，豆汁是勇於挑戰的人才敢喝的，

但試過後覺得 「太沒有挑戰性了」， 「所以說跟行政
長官在一起，樣樣都係得的，一定可以跨
過所有難關！」他笑言，這是大家共同挑
戰， 「團結很重要，挑戰完之後，就會覺得
不是很難，對不對？」

收起笑容，超哥一臉正色對記者們說，嘗
豆汁和以前在紀律部隊訓練很相似，所有路
一定行得通，沒有什麼是不行的： 「我們香
港所有人都有拼搏精神，剛才已經證明我們
一定得，團結就是力量，將所有不可能變成
可能！」 香港商報記者 木子

特首與記者一同挑戰豆汁

「得知又可以外出旅遊，有一種很急
迫的心情，就想盡快出去走一走、看一
看。」家住廣州天河的王先生今年 59
歲，他和太太兩人都是資深旅遊愛好
者，疫情前每年出國遊玩兩三次。得知
香港和內地2月份全面恢復通關，他迫不
及待地安排了這次來香港的家庭遊。

根據國家文旅部此前發出的《關於試
點恢復旅行社經營中國公民赴有關國家
出境團隊旅遊業務的通知》，自2月6日
起，試點恢復全國旅行社及在線旅遊企
業經營中國公民赴20個國家的出境團隊
旅遊和 「機票+酒店」業務，而 2 月 6
日，香港與內地也恢復全面通關。這無論
是對旅行愛好者還是對宅家良久的人來
說，都是一則好消息。香港特區政府2月
份更推出 「你好，香港！」大型全球宣傳
計劃，包括免費派發50萬張機票，歡迎全
球旅客來香港旅遊，體驗香港好客之道。

隨着抵港高鐵逐步恢復，香港成為了許多內地居
民的外遊首選。根據香港特區政府入境事務處數據
顯示，自2月6日全面通關一個月來，香港出入境總
人次突破千萬，對此，廣鐵集團客運部負責人亦表
示，自年初香港西九龍站恢復運營，開放廣州、深
圳地區至香港西九龍站的高鐵列車後，旅客出行需
求旺盛。而皇崗口岸作為深港唯一24小時開放的旅
檢口岸，更是在深夜都可以看見大批旅客通關。

疫情尚未終結
來港接種疫苗提升保護

三年疫情後通關，來香港旅遊不再單單是吃喝玩
樂這麽單調，很多內地旅客也意識到新冠疫情還沒
有結束，即使已經感染過新冠，但是再次感染風險
還是存在的，而且長新冠的後遺症更加不容忽視。
因此，來港的人群之中也有不少旅客將 「接種新冠
疫苗加強針」添加至自己旅行計劃中。目前在香
港，除了滅活疫苗可供接種外，還有mRNA疫苗，
包括原始株和二價mRNA疫苗均已獲批成為正式註
冊藥品，可供非本地居民自費接種。36歲的商務人
士張先生表示，世衞組織還沒說疫情結束，其他國
家雖然也有興趣前往，但是香港也不用辦理簽證，
全民的疫苗接種率也很高，所以選擇了香港作為自
己2023年的第一次旅行目的地。張先生表示，這一
次來港乘坐了太平山的第六代山頂纜車，也提前通
過復星健康平台預定接種復必泰二價mRNA疫苗，
「目的主要也是為保護家人健康，也為提高自身免

疫力。」
而在接種疫苗的人群之中，一名來自內地的醫學

生周同學也表示， 「令我下決心的是，來自美國疾

病管制與預防中心（CDC）的一篇研究，研究講的
是二價mRNA疫苗在一項早期研究顯示對於XBB變
異株和包括BQ.1變異株顯示出約為較高預防無症狀
感染的有效率，這就是促使我決定來香港接種復必
泰二價疫苗的加強針以獲得更高的免疫力的主要原
因。」

二價mRNA疫苗接種需求龐大
診所已做好準備

諮詢和預約接種人數不斷攀升，本港不少診所都
要提前預約，童珀醫療（CONTE MEDICAL）創辦
人之一郭汶江表示，自香港和內地全面通關後預約
接種復必泰二價疫苗的人數越來越多， 「特別是周
末最高峰時超100人，主要是從內地來的客人。現在
我們的預約已經去到年中的時間，九成客戶都是通
過復星健康的平台預約前來。」

醫療集團領導及顧問醫生劉廣洪教授表示， 「溝
針」二價mRNA疫苗有效應對Omicron變種病毒，
診所最近接獲不少查詢及接種申請，已做好準備應
付需求。對於部分人對 「溝針」以及疫苗副作用存
有疑慮，劉教授解釋： 「根據現實數據及臨床經
驗，接種二價mRNA疫苗後大部分反應輕微，例如
針口痛、頭痛等，普遍在一兩天內消退，其安全性
亦與原始株疫苗相若。事實上，若非對疫苗成分過
敏，均應適時接種二價mRNA疫苗加強保護，這除
了是保護自己，更是保護家中老幼。」

而根據最新消息顯示，4月1日起，高鐵香港段的
長途服務將全面恢復，接通香港與廣東省以外的長
途站點。這意味着在恢復長途線後，將會有助於實
現大灣區內的 「一小時生活圈」，乘客也不須於廣
州南、深圳北等站點轉車往其他省市。

通關足月內地訪港旅客數激增通關足月內地訪港旅客數激增
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